

# HOMBRES DE POCA *fe*

David Uziel Castro Orozco Valle de Toluca. Region 2

**U**n hecho: como caminar sobre el agua, que hoy pudiera parecer imposible de hacer, fue posible para un hombre hace poco más de 2000 años; un hombre que no escuchaba lo suyo propio, sino lo que el Padre le decía por medio de Jesús. Por supuesto, se habla del apóstol Pedro; pero ¿qué fue lo que hizo?, ¿estuvo bien o mal? El relato que se muestra a continuación, con su interpretación dará un giro radical a sus vidas, ya que cada parte de la escritura debe producir un efecto en el lector, si no lo hace significa que solo se ve la parte superficial, como cualquier otro libro de divulgación, y esta palabra que es viva y eficaz (Hebreos 4:12); desafortunadamente termina ahogada por los afanes en otro tipo de cosas (Mateo 13:22). En referencia, se dice que cualquier historia bíblica tiene una aplicación práctica y espiritual para todos, así que la tarea es encontrarla.

"Jesús anda sobre el mar" Mateo 14:22-33 (Marcos 6:45-52; Juan 6:15-21)

Este es el título conocido por todos, pero... ¿Jesús fue el único que pudo andar sobre las aguas?, ¿usted podría hacer lo mismo?, se verá enseguida en niveles de fe, ya que en cada versículo la aplicación es diferente, por lo que debemos saber en qué nivel estamos y en qué nivel queremos estar.

Versículo 22: "Y luego Jesús hizo a sus discípulos entrar en el barco, é ir delante de él á la otra parte del lago, entre tanto que él despedía á las gentes."

Este versículo muestra tres cosas:

1) La antesala a la escena; después de haber alimentado a 5000 personas, evidentemente los apóstoles también habían partici-

pado de este milagro al estar presentes cuando ocurrió.

2) La instrucción que Jesús les da a los discípulos después del milagro.

3) Les da una instrucción a discípulos y multitud.

¿Qué haría usted después de ver este milagro?, se cree que primeramente no dudaría del poder que tiene Dios mediante la oración, sabría que lo que pareciera imposible Dios lo hace posible. Aunque en ese momento los apóstoles dudaron si podían realizar tal milagro: "Y Cuando fue la tarde del día, se llegaron a él sus discípulos, diciendo: El lugar es desierto, y el tiempo es ya pasado: despide las gentes, para que se vayan por las aldeas, y compren para sí de comer. Y Jesús les dijo: No tienen necesidad de irse: dadles vosotros de comer." Mateo 14:15-16. Ellos hicieron lo que pudieron, solo juntaron cinco panes y dos peces, ¿era muy poco para tantas personas? Por supuesto que sí, pero lo poco que nosotros tengamos o podamos conseguir en las manos de Jesús se multiplica tanto al grado de saciarnos.

Del contexto anterior, se sabe que a aquella multitud se le dio de comer, trasladándolo a la vida del joven, ¿qué le ha dado Dios?, ¿ya lo ha descubierto?, una vez que haya hecho ese primer encuentro con Jesús, mire en dónde está parado; la multitud que despidió se quedó a salvo en tierra, sin preocupaciones y ningún contratiempo, ¿qué paso con los discípulos?

Para los discípulos la instrucción fue diferente y lo hicieron, una vez que se alimentaron y que vieron el milagro no se quedaron en tierra, fueron al lugar dicho por Jesús; la barca. ¿Es más seguro estar en la barca que estar en tierra firme? Por lo general la respuesta es no.

Las preguntas para los jóvenes son: ¿qué tienen que hacer por Jesús?, ¿hacia dónde les dice que tienen que ir?, ¿sobre qué barca deben estar?, ¿a qué mar van a entrar?, ¿estarán solos?, son preguntas para reflexionar, como complemento ¿creen que sólo los discípulos subieron a la barca hace casi 2000 años?, hoy en día esto tiene una enseñanza para todos.

Jesús da muchas cosas sin condiciones, pero también se debe hacer lo que él dice; la instrucción que él pide que se haga, aunque pareciera no ser la ideal (a ojos personales), implicando que estando en las manos de Dios, por las palabras de Jesús, es estar completamente seguro.

23 *"Y despedidas las gentes, subió al monte, apartado, á orar: y como fue la tarde del día, estaba allí solo."*

Se sabe que estar en comunicación con Dios es prioritario y el Maestro lo tenía claro, ya la multitud se había ido, sus discípulos estaban en la barca en medio de la mar, y Jesús estaba ahí; ¿solo?, el relato lo menciona así, pero Él estaba conversando con el Padre.

¿Por qué Jesús decidió apartarse un poco para estar a solas?, si vemos el contexto de lo que iba a hacer (caminar sobre las aguas), y lo que hizo (alimentar a la multitud), el Maestro necesitaba estar lleno del espíritu de Dios, a lo pasado le sumamos que sus discípulos; que ya habían estado con él en milagros anteriores, no pudieron darle de comer a la multitud. ¿Cómo se sentiría el Maestro después de que ellos seguían sin creer que lo podían hacer (falta de fe)?, la situación continúa donde vuelve a probarse la fe de ellos.

24 *"Y ya el barco estaba en medio de la mar, atormentado de las ondas; porque el viento era contrario"*

Un dato importante es que el mar de Galilea se encuentra a 195 m por debajo del nivel del mar, con 45 m de profundidad, y está rodeado de colinas, estas condiciones físicas ha-

cen que haya tormentas repentinas debido a las corrientes de aire acompañadas de olas muy altas. El Maestro los envió a la barca, ¿es del todo seguro?, por supuesto que no, cuando Jesús diga que se realice algo las condiciones del entorno harán que tal situación parezca una tormenta. No sería buena idea ir de acuerdo a la opinión personal, existiría peligro e inseguridad, ¿qué pasa si no se sabe nadar?, en todo caso; si el Maestro dio la indicación, es porque sabe la razón de hacer las cosas.

25-26 *"Mas a la cuarta vela de la noche, Jesús fué á ellos andando sobre la mar. Y los discípulos, viéndole andar sobre la mar, se turbaron, diciendo: Fantasma es. Y dieron voces de miedo"*

El centro de este estudio se basa en esta parte de la escena: ¡Jesús camina sobre las aguas! Hoy en día cuando es escuchado este hecho, se sabe que es Jesús el que anda sobre la mar, ¿qué pensaban los discípulos en ese momento?, estaban tan asustados por la tormenta y posteriormente por creer haber visto un fantasma, que sus pensamientos los hacían olvidarse de quiénes eran y a quién seguían, y se atemorizaron. Las situaciones que se presenten a los jóvenes serán similares, creerán haber visto cosas, les dará un poco de miedo, olvidarán quienes son y en quien creen. Pero deben recordar, que aunque se pierdan dentro de la barca en medio del mar ¡el Señor Jesús no perderá su vista de ellos!, y al llegar les dirá lo que menciona el siguiente versículo:

27 *"Mas luego Jesús les habló, diciendo: Confiad, yo soy; no tengáis miedo"*

Palabras hermosas que al escucharlas dan paz y tranquilidad, Jesús está ahí, Jesús te dice ¡no tengas miedo!, todo parece ir bien, hasta que ocurre lo siguiente con uno de los apóstoles, donde llegamos al siguiente nivel de fe.

28 *"Entonces le respondió Pedro, y dijo: Señor, si tú eres, manda que yo vaya á ti sobre las aguas"*

¿Eso es posible?, siempre se atribuye a Pedro su falta de fe (porque dudó), pero

hay algo en lo que se debe reflexionar: El apóstol Pedro fue el único de los que iba en la barca que reaccionó con fe, al afirmar que era Jesús, él creyó en lo que estaba haciendo; aunque con poca fe, ¡Pedro lo hizo!, se animó a caminar, se alentó a hacer lo que Jesús estaba haciendo, no importando las condiciones adversas que en ese momento había, cosa que pocos a lo largo de la historia bíblica hicieron, y cosa que muy pocos hoy en día hacen; tomar una acción de fe.

29 "Y él dijo: Ven. Y descendiendo Pedro del barco, andaba sobre las aguas para ir a Jesús".

**Es sabido que no se camina literalmente sobre el mar, pero se puede caminar en sentido figurado en medio de situaciones adversas, el apóstol quiso caminar hacia Jesús y lo hizo, ¿cuántos pasos dio?, la respuesta es incierta; ¡pero caminó!, ¡hayan sido dos o tres pasos, creyó en sus palabras y caminó hacia el Señor!, eso es lo que espera Dios, que se hagan las cosas, aún sin tener la certeza de que saldrán bien, creyendo en Él, sabiendo así que todo será posible; llegando a un siguiente nivel de fe.**

30 "Mas viendo el viento fuerte, tuvo miedo; comenzándose a hundir, dio voces, diciendo: ¡Señor, sálvame!".

**Pedro sabía que tenía que llegar a Jesús, esa era su intención, sus ojos estaban puestos en él, siendo el ejemplo que se debe seguir en la actualidad, "Puestos los ojos en el autor y consumidor de la fe, en Jesús..." Hebreos 12:2. El error que no se debe cometer es mirar hacia otro lado, ver "hacia la tormenta", si se desvía la atención tan sólo por un momento se perderá.**

31 "Y luego Jesús, extendiendo la mano, trabó de él, y le dice: Oh hombre de poca fe, ¿por qué dudaste?"

**¿Cuál era la probabilidad de que alguien de los discípulos se animara a caminar?, ¿cuál era la posibilidad de que alguno de los discípulos se hundiera?, sin duda era más grande la posibilidad de que se hundieran, antes de que alguien se animara a caminar, pero independientemente de esto, se debe saber que la probabili-**

**dad de que el Señor Jesús le rescate es 100% segura.**

**Pero el Señor sólo puede ayudar a quienes como Pedro, toman una acción de fe para ir hacia Jesús, ya que él no puede salvar y ayudar a quien no tome una acción de fe para su vida, a quien no quiera seguirlo, o a quien dude de él. ¿Está dispuesto a escuchar a Jesús?, ¿está dispuesto a hacer lo que dice y hacer como Él hace las cosas?, se debe reconocer que Pedro en su poca fe quiso hacerlo y lo hizo.**

32-33 "Y como ellos entraron en el barco, sosegóse el viento. Entonces los que estaban en el barco, vinieron y le adoraron, diciendo: Verdaderamente eres Hijo de Dios".

**En la actualidad se sabe que Jesús caminó sobre las aguas, y aun así hay quienes se niegan a creer y evitan que Él pueda obrar en sus vidas. Como jóvenes se tiene que estar apercebidos porque a pesar de recibir toda una instrucción se puede fallar al final.**

**Y si le cuesta trabajo y se vuelve a hundir por desviar la mirada, el Señor Jesús siempre irá por usted para ayudarlo, confíe: que Jesús es verdaderamente Hijo de Dios.**